



Centro de Historia Larense, Barquisimeto.

SILVA UZCÁTEGUI, RAFAEL DOMINGO

Nació el 25 de julio de 1887 en Curarigua en el Estado de Lara. Sus padres fueron Don Rafael María Silva Riera y Doña Isabel Uzcátegui, hermana del Arzobispo de Caracas y Venezuela Dr. Crispulo Uzcátegui.

La mayor parte de su infancia vivió en la finca “La Sabanita” en Curarigua, la cual su padre vendió en 1899. En ese momento se fueron a vivir a Agua Viva en el actual Municipio Palavecino. Viajó junto a su tío a Caracas a realizar estudios, donde se graduó de bachiller en humanidades en el Colegio Santa María. Posteriormente empezó a estudiar medicina pero al morir su tío debió abandonarlos. Comenzó a estudiar en Francia una carrera de grado pero al poco tiempo debió regresar a Venezuela por la muerte de su padre. Además debió ocuparse de la finca “Agua Viva” a la cual le cambió el nombre por el de “Santa María”. En los años que estuvo en la finca se dedicó a leer y a escribir. Es por eso que en la actualidad se conservan muchas de sus publicaciones, algunas de ellas fueron:

- 1925. Historia Crítica del Modernismo en la Literatura española. Con esta publicación obtuvo un premio de la Real Academia Española de la Lengua.
- 1941. Enciclopedia Larense.



Casa natal de Rafael Silva Uzcátegui.

Fue un hombre que se preocupó por la educación, es por eso que observó que en la zona no existían las suficientes entidades educativas para hacer llegar el conocimiento a todos. Por eso de forma gratuita ofreció clases en su finca.

Se mostró interesado por los diversos temas históricos y por los períodos de la arquitectura. Su interés sobre esos temas le dio la posibilidad de presidir en tres períodos la Junta Protectora y Conservadora del Patrimonio Histórico y Artístico de la Nación, redactando un anteproyecto de ley de creación de dicho organismo. Se desempeñó también como Director de la Biblioteca Pública del estado Lara en 1939 y miembro correspondiente de la Academia Nacional de la Historia y del Centro de Historia Larense, y uno de los más destacados historiadores de nuestra entidad.

En 1940, decidió vender su finca y trasladarse a la ciudad de Caracas. Murió en Caracas el 18 de diciembre de 1980.